
国投瑞银稳健5周年

感恩持有人

截至

6

月

11

日，成立五周年的国投瑞

银稳健增长基金累计实现收益率

84%

，同

期上证综指下跌了

28.04%

。 为回馈持有

人，国投瑞银联合天天基金网开展“国投瑞

银稳健增长基金五周年召集令”活动，凡于

2013

年

6

月

14

日之前持有或曾经持有稳

健增长基金的持有人皆可参与活动。

据银河证券的统计数据，截至

2013

年

6

月

7

日，国投瑞银稳健增长过去

3

年在同

类

45

只基金中排名第一；过去

1

年在同类

65

只基金中排名第十。 （李湉湉）
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四大类创新ETF6月集中获批

目前等待发行档期的新基金达到123只

证券时报记者 朱景锋

6

月，正是新《基金法》实施的元

月， 新基金审批节奏也跃升到一个

更高的层级， 特别是黄金交易型开

放式指数基金（

ETF

）、债券

ETF

、跨

境

ETF

、行业

ETF

在

6

月份以来集

中获批发行， 在让投资者目不暇给

之际，也使得新基金数量大幅增加，

截至上周， 拿到批文等待发行档期

的新基金总数保持在一百只以上，

积压十分严重。

据证监会网站本周公布的最新

一期新基金募集公示表显示， 包括

联接基金在内，

6

月份前两周共有

35

只新基金拿到“准生证”，而整个

5

月获批的基金数量为

43

只。

在

6

月密集获批的新基金中，

多只创新

ETF

最受关注，其中包括

黄金

ETF

、债券

ETF

、跨境

ETF

和

行业

ETF

四大类，国泰基金和华安

基金同时拿到黄金

ETF

发行批文，

成为基金业首批黄金

ETF

。易方达、

博时、汇添富、大成基金则拿到了债

券

ETF

发行批文，显示债券

ETF

开

始呈现大扩容势头。

此外， 博时基金申报的跟踪美

国标普

500

指数的跨境

ETF

也在

6

月首周获批， 成为继国泰基金和工

银瑞信基金之后， 今年第三只美股

ETF

。和该跨境

ETF

同时，汇添富申

报的

4

只行业

ETF

———中证主要消

费

ETF

、中证医药卫生

ETF

、中证金

融地产

ETF

、中证能源

ETF

也拿到

批文，成为继华夏基金之后，第二家

推出行业

ETF

的基金公司，而易方

达基金和嘉实基金也有行业

ETF

上报。

上周还有多只分级基金和普通产

品获批，新基金的密集获批使得待发产

品总数增长迅速，并造成严重积压。 据

天相投顾统计显示， 今年以来已经有

309

只成立或获批， 其中已经成立

162

只，

24

只上柜发行，已经获批等待发行

档期的新基金达到了

123

只之多，如果

按照前期每月发行成立

30

只基金的平

均速度计算，这些基金需要

4

个月才能

消化完毕，渠道争夺将会十分激烈。

实际上，一些基金在拿到批文后

长时间没有要发行的意思，其中有

18

只从批文下发至今已经超过

6

个月，

这些基金全部是偏股基金或合格境

内机构投资者（

QDII

）基金。

华泰柏瑞量化指数增强

股票基金今日起发行

证券时报记者从华泰柏瑞基金获悉，

该公司旗下华泰柏瑞量化指数增强股票基

金今日开始发行。 该基金采用新的量化投

资理念，通过量化选股模型在

1400

只股票

中选择预期回报优秀的个股构建投资组

合， 并借助第三方风险模型预测和防范风

险。值得注意的是，该基金业绩比较基准为

95%×

沪深

300

指数收益率

+2.5%

， 高于市

场同类产品。 （程俊琳）

大摩18个月定期开放债基

6月21日结束募集

6

月以来，沪深指数下滑加剧，具有避

险基因的债券基金更受关注。 正在发行的

大摩华鑫旗下

18

个月定期开放债券基金

因其债性纯正而受到关注。 该基金将于

6

月

21

日结束募集，投资者仍可通过民生银

行等渠道认购。

大摩

18

个月定期开放债基将由现任

大摩货币、 大摩多元收益的基金经理李轶

管理。 据银河证券数据，截至今年

5

月

31

日，大摩货币过去

6

个月、过去一年的净值

增长率均居同类产品第一。 （杜志鑫）

金鹰中小盘基金

近3月涨幅居同类第一

市场震荡中金鹰中小盘基金业绩表现

依然坚挺。 银河证券基金业绩评价周报数

据显示，截至

6

月

14

日，金鹰中小盘过去

3

个月净值增长率为

10.54%

， 在

30

只可

比偏股基金中排名第一； 近

6

个月上涨

20.76%

，在同类型基金中排名第二。

金鹰基金认为，目前来看，结构性行情

可持续，但风险尚未有效释放；需关注一些

无业绩的热门板块回落的风险， 中短期以

中低仓位进行结构调整。 （杨磊）

新基金公司扎堆成立 人才需求激增

证券时报记者 程俊琳

基金业正在进行着一场热热闹

闹的人才大招聘， 新基金公司近

500

人的人才缺口在本已不平静的

基金人才池搅动起不小的波浪。

公开资料显示， 目前已经上报

材料等待批文的基金公司有

7

家，

加上正在筹备的， 新基金公司的总

数超过十家， 人才需求形成巨大敞

口。按照每家新公司

40

人的平均需

求计算， 十余家基金公司需要近

500

人。 新公司都在进行全方位招

聘。 正在等待批文的圆信永丰基金

正在大规模招聘人才， 岗位涉及股

票投资、债券投资、销售、专户等，近

40

人的招聘计划涵盖了基金公司

设立所需要的所有部门。与此同时，

国开泰富基金也亮出一份近

40

人

的人才招聘计划。

除了已经进入审批的公司，尚

未上报材料的南京银行基金筹备组

也开始了人才准备， 招聘计划更是

达到

50

人；另外，泰康人寿发起的

基金公司也已着手人员招聘工作。

据了解， 目前新基金公司上报

审批过程较快， 等待批文和筹备中

的基金公司都在紧锣密鼓地组建公

司团队， 一些关键岗位更是要求短时

间到位。 一家正在筹备期的基金公司

人力资源负责人告诉记者， 筹备中的

基金公司发布大规模人才招聘计划，

一来是公司成立确实需要人手， 二来

是要在行业内逐渐推出自己的品牌。

证券时报记者了解到， 上述基金

公司的一些岗位都已顺利招到所需人

员。 “还是有很多行业内的人想加盟，

这一点比我们此前预期要乐观。”一位

基金公司筹备负责人介绍。他表示，大

量新基金公司入市， 给基金行业带来

人才流动的机会。 行业中的老人本身

有职位提升或薪酬提成的需求， 这在

老公司很难得到满足。

不仅如此， 去年以来频繁的高管

变动，也造成了老基金公司人员洗牌，

一些行业熟手对新基金公司抛出的橄

榄枝也很有兴趣。“现在基金公司因为

原来的领导变动造成的流动不在少

数， 这也为新基金公司的人才招聘提

供了选择余地。 ”一家新基金公司人力

资源负责人告诉记者。

“新公司将近

500

人的人才缺口，

加上老公司的业务开拓，券商、保险等

相邻行业的公募发展计划， 整个行业

的人才流动未来或许更快。 ”前述人力

资源负责人认为。

私募大跌前加仓

整体重仓大消费

6 月份以来，股市显著下跌，

而私募基金显然没有预见到风

险，在整个 5 月份他们一直在买

进。据华润信托日前发布的阳光

私募基金投资动向月度报告显

示，5 月份， 该信托平台覆盖的

私募基金平均加仓 10 个百分点

以上，整体维持了较高的股票仓

位，重点持仓食品饮料、生物医

药等大消费板块， 同时减持了

房地产股。

5 月份，小盘股表现活跃，阳

光私募顺势加仓。 华润信托的报

告显示， 该平台覆盖的 142 只阳

光私募基金 5 月底平均股票仓位

比 4 月末继续上升 12 个百分点，

约至 76%左右。 有 80%的私募将

股票仓位维持在五成以上。 对于

以绝对回报为目标的阳光私募来

说， 这样高的股票仓位水平显示

出他们对股市的乐观态度。

不过，5 月底至今，大盘经历

了显著下跌， 阳光私募显然未能

预见到这次调整。 按照资金流向

来看， 私募证券基金 5 月份增持

了电子、机械设备和信息设备业，

减持了房地产业。从调仓方向看，

6 月份以来房地产大幅下跌，阳

光私募提前减仓较好地规避了风

险， 但增持的机械设备板块表现

不佳， 这让私募基金很可能处于

被套境地。

而从重仓板块来看， 阳光私

募基金依然对大消费青睐有加。

根据行业持仓数据显示， 截至 5

月底， 私募基金重仓的前五大行

业为：食品饮料、医药生物、金融

服务、电子和家用电器业。除了金

融服务外， 其余均为大消费板块

范围。 (朱景锋)

财通基金富春系专户

整体逆袭

据相关渠道的信息显示， 财通基金旗

下两只富春系专户

6

月

25

日起年度开放，

这两只灵活配置型专户产品自去年

6

月成

立至今，累计收益分别达到

25%

和

22.4%

。

据悉，富春

2

号、富春

3

号“一对多”专

户以其精选个股的持仓组合以及部分定增

股票的浮盈收益预期受到了渠道端和持有

人的青睐。 统计显示，截至

5

月末，财通基

金已成功发行

58

单专户产品， 累计规模

51

亿元左右。 (张哲)

深圳基金公司“雁北飞” 注册地人去楼空

证券时报记者 付建利

明明公司注册地是在深圳，可

是基金公司的高管和主要团队都搬

到了北京， 以至于北京的办公室人

满为患， 深圳的办公室却 “人去楼

空”。这是一家注册地在深圳的基金

公司的人员“布局”。这样的现象，在

现今的基金行业并不鲜见。

“我们公司的领导都到北京来

了， 深圳就剩下两三个部门的人

了。 ”日前，一家注册地在深圳的基

金公司相关人士告诉证券时报记

者， 这家基金公司原本注册地在深

圳，当初创办时，公司高管悉数“南

飞”，但是，不少人家眷都在北京，老

总大部分办公时间也在深圳。 上述

人士分析，之所以如此，主要是因为

深圳的创业环境不错， 基金行业起

步早，市场化程度较高。但经过这些

年的发展， 基金公司之间 “大”与

“小”的对比已基本成为定局，京沪

深三地基金行业的市场化程度已经

显示不出明显的差别， 反倒是北京

因为信息更畅通，地域优势明显，吸

引了越来越多的基金公司重兵驻

扎。 有些基金公司北京分公司的人

数，远远超过其他分公司的人数。

一家注册地在上海的基金公司

就把市场部放在了北京， 而且由分

管市场的副总经理亲自督阵。“大的银

行渠道总部都在北京， 我们把市场部

放在这里，有利于搞好渠道关系。 ”这

家基金公司的一位内部人士介绍，除

了市场部以外， 这家基金公司把产品

设计部也放在了北京， 现在产品设计

在基金公司的地位越来越重要， 北京

人才优势明显，外资金融机构众多，把

产品设计部门放在北京一方面可以招

到更多优秀的人才， 另外也有利于从

外资金融机构挖到富有工作经验和创

意的人才。

据证券时报记者了解， 一家原本

注册地在其他城市的基金公司， 如今

公司高管已经全部把办公地点搬到了

北京， 有些高管甚至把家庭也迁移到

了北京，“公司大股东总部在北京，这

样有利于下一步更好地发展子公司业

务， 毕竟在北京和大股东的沟通更为

方便，而且北京教育资源丰富，一些高

管本来户口也在北京，为了孩子上学，

他们也愿意把家庭搬到北京来。 ”这家

基金公司一位高管表示。

深圳一家基金公司的副总经理表

示，以往是“雁南飞”，如今是“雁北

上”。个别区域引领改革风气之先的制

度红利正逐渐消失， 区域优势逐渐失

去，基金公司要真正发展好，还是要苦

练内功，把投资业绩做好，设计出合适

的产品，卖给合适的人。

南方基金杨德龙：

A股风险释放较多

对于市场近期出现的较大

幅度调整，南方基金首席策略分

析师杨德龙表示，上周利空因素

较多，市场抵抗不住，大幅下跌，

但前面几个月融资数据较好，短

期内支持经济增长估计问题不

大。 地产投资在地产销售持续回

暖的背景下， 仍能持续保持较高

增长，支撑总投资高位运行。当前

经济和通胀背景并不支持央行大

幅收紧流动性， 近来银行间利率

飙升属非正常情况， 未来有望逐

步回落。

综合来看， 经过 6 月以来的

大幅下跌，A 股风险释放较多，在

经济没有大幅衰退风险的前提

下，仍有可以挖掘的投资机会。重

点关注中报业绩超预期的个股。

对于汇金增持，杨德龙表示，

汇金现在出手， 向市场释放出银

行股估值便宜的信号， 可以看作

政府救市的一种表态， 但实际效

果如何还不确定。 从过去的经验

看，增持对个股影响较大，但对大

盘效果一般， 只能起到短期止痛

效果，市场运行大趋势难以改变。

（方丽）

交银施罗德旗下

两定期支付基金获批

据悉，交银施罗德旗下“定期支付型”

基金———交银施罗德定期支付双息平衡混

合基金和定期支付月月丰债券基金日前同

时获得证监会批准。 这两只基金的创新核

心在于每月约定时点按照约定的现金支付

率，向投资者支付现金。两只基金填补了国

内此类产品的空白， 为希望定期获得现金

且追求长期资本增值的投资者提供了一种

新选择。

（张哲）

两大因素阻碍基金子公司实现股权激励

证券时报记者 杜志鑫

5

月底以来，华富、财通、国泰等

一批基金公司专户子公司陆续获得

批文。不过公开信息显示，除了国泰

基金子公司实施了股权激励之外，

被寄予厚望的股权激励并未在其他

基金子公司施行。

自去年年底以来，已有

30

多家

专户子公司拿到准生证，除万家、长

信和国泰基金之外， 大部分基金公

司未实施股权激励。

据相关人士介绍， 基金公司专

户子公司实施股权激励有两大阻

碍 ， 一是国资委

139

号文的规

定———国资公司职工不能在子公司

或参股企业持有股份， 二是为了防

范利益输送， 基金公司高管难以在

子公司持股。

国资委139号文成阻碍

据证券时报者广泛采访获悉，虽

然目前监管机构包括新基金法都鼓励

基金公司员工持股、实施股权激励，但

很多基金公司专户子公司很难实施股

权激励，原因就在国资委

139

号文。

2008

年

10

月， 国资委下发

《关于规范国有企业职工持股、投资

的意见》，即国资委

139

号文，根据

该《意见》，国企职工入股，原则上限

于持有本企业股权， 不得持有其所

在企业出资的子企业、 参股企业及

本集团公司所出资其他企业的股

权。 国资委对此的解释是：“作出这

样的规定， 目的是为了发挥职工持

股的作用，促进企业发展，而不仅仅

是为职工寻求福利。 ”

资料显示， 按照旧基金法和基金

公司运作管理办法， 正是由于大部分

基金公司均为国资公司， 其高管难以

在下属子公司持有股权。

防范利益输送

阻碍基金公司高管在子公司持

股的另一个原因就是为了防范利益

输送。 接受证券时报记者采访的基金

公司人士介绍， 假设基金公司高管既

在母公司任职，但是母公司无股权，但

却在专户子公司持有股权， 那么，相

关高管就有冲动向专户子公司进行

利益输送。

从目前情况来看， 实施股权激励

的基金公司专户子公司高管均未在母

公司任职。 万家基金投资总监伏爱国

转投专户子公司后， 辞去了万家基金

投资总监职务； 国泰基金副总经理转

投国泰专户子公司国泰元鑫资产管理

有限公司后， 辞去了国泰基金副总经

理的职务。

虽然很多基金公司专户子公司股

权激励难产， 但为了基金公司专户子

公司业务的更好发展， 很多基金公司

只能通过发放高薪等方式激励员工。

据了解， 目前基金公司专户子公

司业务开展得如火如荼， 除了业务提

升很快之外， 专户子公司还安排公关

费、财务顾问费等费用，与专户子公司

的母公司相比，机制非常灵活。

观点

Point
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